

« Dernières Nouvelles de St-Jo - 13/09/24 »

Chers Parents,

Ça y est ! Nous avons quitté les « starting blocks », les premiers jours semblent déjà presque loin et le train de l'année scolaire est déjà lancé à pleine vitesse !

Ça ne vous aura peut-être pas échappé, mais les débuts d'année scolaire connaissent souvent leur lot de ratés, d'imperfections, et de points à corriger... En toute honnêteté et transparence, nous n'y faisons malheureusement pas exception, avec notamment des premiers déjeuners parfois un peu chaotiques pour nos petits CP... Une nouvelle organisation à rôder, des habitudes à prendre pour nos élèves qui font le grand saut dans le bain de la grande école, un peu d'autonomie et de sérénité à gagner,... et tout ira forcément en s'améliorant dans les jours à venir !...

Ce soir sont organisées les premières rencontres parents-enseignants (les CM2, les CM1 et les CE2A) qui vous permettront de vous familiariser avec le fonctionnement de la classe de votre enfant, et comment vous pourrez l'accompagner au mieux. Nous vous attendons à 18h à la Chapelle pour vous accueillir, avant de rapidement rejoindre les enseignantes en classe. Les réunions des CP et CE2B auront lieu le 24 septembre, et celles des CE1 le 27 septembre.

Ce jeudi fut le jour des traditionnelles « photos de classe », qui sont l'occasion de garder quelques souvenirs et de mettre des visages sur les prénoms des camarades dont parlent vos enfants...

Revenons à présent sur un terrain un peu plus « scolaire » : nouveauté de cette rentrée, les « évaluations nationales » concernent désormais toutes les classes et ont ainsi démarré cette semaine. Si le mot « évaluation » peut parfois faire peur, il doit surtout être perçu comme l'opportunité de faire une photographie de la classe, et de cerner au plus tôt les points d'appui et les axes de progrès. Il est important de percevoir ces évaluations avec bienveillance : ne pas y arriver n'est pas grave et doit simplement nous aider à bien cerner les aides prioritaires ou renforcements à apporter aux enfants.

Cette semaine fut aussi celle des premières sorties... Ainsi, nos élèves de CM2 profitent aujourd'hui du havre de paix et de verdure que propose la « Maison Saint-Michel » à Issenheim.

L'objectif de cette journée est de développer la cohésion dans la classe à travers différents ateliers, qui mettront nos élèves en action dans des conditions différentes du quotidien de classe. Ils découvriront notamment l'histoire du fameux Retable d'Issenheim et profiteront d'animations particulièrement connectées à la Nature... Mais n'en disons pas trop et gardons un peu de surprise pour la seconde classe de CM2 qui vivra cette expérience la semaine prochaine...

Le sport revêt à notre sens une dynamique particulièrement précieuse dans les apprentissages et constitue un marqueur fort de l'identité de Saint-Joseph. Outre les valeurs de dépassement de soi, les qualités de justesse, la nécessaire maîtrise de soi et le respect de règles et des autres qu'il véhicule, il est aussi une manière de rythmer semaines et journées des enfants pour les aider à se rendre disponibles pour les apprentissages plus « traditionnels »...

Ainsi, aujourd'hui et avec l'expertise de Guillaume, des classes de CP, CE2, CM1 et CM2 ont démarré un cycle « Rugby » dans le « pré » de St-Jo !... A nos élèves d'assimiler les vertus de « l'esprit d'équipe » et de comprendre qu'ensemble on peut déplacer des montagnes !...

Enfin, la plongée dans le grand bain n'est pas seulement une métaphore pour nos élèves de CE1 et CM2 qui ont pu goûter ce mardi à celui de la piscine d'Ensisheim ! Si la première séance permet de poser les règles élémentaires de sécurité et de constituer des groupes en fonction de l'aisance des enfants, les premiers progrès devraient pouvoir s'enclencher dès la semaine prochaine !... J'en profite pour remercier très chaleureusement tous les parents accompagnateurs qui donneront de leur temps et de leur énergie pour rendre cette activité possible pour tous nos élèves !...

J'achève ces nouvelles hebdomadaires en nous projetant déjà sur l'année scolaire prochaine : les fratries et familles de l'Etablissement qui souhaitent inscrire leur enfant à Saint-Joseph peuvent appeler l'accueil à partir de lundi afin de fixer les rendez-vous d'inscription. Nous ouvrirons ces inscriptions aux nouvelles familles début octobre et nous vous conseillons de profiter de ces quelques jours d'avance car les demandes ont tendance à rapidement affluer...

En attendant de retrouver certains d'entre vous ce soir pour les rencontres parents-enseignants, nous souhaitons d'ores et déjà à tous les autres une excellente fin de semaine !

Pour les Enseignants et l'Ensemble de l'Equipe Educative,
Jérôme Christ, Chef d'Etablissement 1^{er} degré